

平成28年度第6期川崎区区民会議

第5回進めよう川崎まちづくり部会摘録

日時：平成28年12月20日（火）午後6時30分

場所：川崎区役所7階会議室

出席者（敬称略）

委員 10名

新井一成、岩瀬絹代、浦野一吉、木村一三、塚原晴美、戸村正房、堂本典子、
中村紀美子、埜瀬晴美、吉澤義子

傍聴 0人

（進行：町田企画課長）

1 開会

- 委員の出欠の確認
- 会議の公開、会議録の開示、会議の記録、広報としての写真撮影等の説明、傍聴者の確認
- 配布資料の確認

（進行：浦野部会長）

2 議題

（1）審議課題について（資料1）

審議課題について、「資料1：審議課題について」を用いて、事務局が説明を行った。

審議課題について、意見・コメントは以下のとおり。

浦野部会長 審議テーマごとにご意見をいただきたいと思っております。まず、審議テーマ1についてはどうでしょうか。

<審議テーマ1：地域防災力の向上>

新井（一）委員 前回、防災マップの規格を決めた方がいいという意見ができましたが、決めた方がいいと思っております。

また、池上新町でやるということだったので、日程を決めて進めた方がいいと思っております。

木村委員 防災マップは内容がポイントになるとおもいます。いくつかの町内会で作っていると思いますので、それを踏まえて必要なものをリストアップした方がよいと思いました。

各町内会から消火器がなくなり、備蓄倉庫に消火ホースキットが配られると思います。今後、町内会でも購入していくし、その訓練もした方がよいと思います。

AEDについても使い方を知っておく必要があると思います。この2つは最低限、地図に掲載が必要だと思います。

浦野部会長 お手元にあるのは以前、桜本中学校区で作成したものです。この地図には消火栓や消火器などが書かれています。古いものは削除して、消火キットやAEDを入れることが考えられます。何を入れるかはみなさんで検討していければよいと思います。

新井（一）委員 消火ホースキットはどういうものですか。

副区長 消火ホースキットは箱にホースなどが入ったものです。ホースが女性でも使えるように軽くなっています。

浦野部会長 消火ホースキットは30万円ぐらいと値段が高い。行政から半額の補助は出ますが、行政の補助も一斉に出すのは無理だということでした。町内会長の会議では、積極的に導入するところはあまりなさそうでした。また、女性一人では消火栓が開けられないので使えない、保管場所が難しいということも議論として出ていました。

木村委員 今までは消火器がありましたが無くなってしまいました。

浦野部会長 消防署が設置していましたがやめてしました。町内会で消火器を買っているところもあります。6,000円ぐらいで5割の補助があります。

中村委員 消火ホースキットより消火器の方がいろいろな場所に置けるのではないのでしょうか。

浦野部会長 基本的には自分のところでやりなさいということです。消火ホース

き っ と ちょうないかい ばしょ と しよきしょうか ま あ
キットを町内会の場所まで取りにいくと初期消火に間に合わないのではない
かというのが町内会長の会議での議論でした。

しよつかき な いや しよつかき しよつか
まちなかの消火器が無くなってしまいますが、それが嫌なら消火器や消火
ほーすき っ と せっち すす ほ しよぼうしよ いけん おも
ホースキットの設置を進めて欲しいというのが消防署の意見だと思います。

きむらいいん しよつか ほーすき っ と しよつかき こうりよく おも
木村委員 消火ホースキットは消火器より効力があると思います。

なかむらいいん しよつか ほーすき っ と すく もんだい おも
中村委員 消火ホースキットが少ないというのは問題だと思います。

いわせいいん つなみひなんびる きょうりよく
岩瀬委員 津波避難ビルとして協力してもらえるところがあるでしょうか。

うらのぶかいちょう つなみひなんびる ちず めいき おも
浦野部会長 津波避難ビルを地図に明記することはできると思います。

きむらいいん つなみひなんびる しーる は おも
木村委員 津波避難ビルにシールを貼っていくといいと思います。

うらのぶかいちょう は ちょうないかい こす と こ
浦野部会長 貼っている町内会はあります。うちの町内会ではコストコなどと
きょうてい むす ひなん こうそうまんしよん きょうりよくてき
協定を結んで避難できるようにしています。高層マンションは協力的です
が、いざという時にロックを解除しなければいけないので、その問題はありま
す。

きむらいいん びちくそうこ かぎ ちょうないかい がっこうかんけいしゃ も
木村委員 備蓄倉庫のカギは町内会しかもっていません。学校関係者が持って
いないのは問題だと思います。

ふくくちょう がっこう も すす
副区長 学校でも持ってもらおうということで、進めています。

いわせいいん つなみひなんびる まーく
岩瀬委員 津波避難ビルのマークがあるでしょうか。

うらのぶかいちょう おも
浦野部会長 あると思います。

ふくくちょう ぎょうせい きょうてい むす べつ ちいき
副区長 行政と協定を結んでいるところもあります。それとは別に、地域で
さいがいじ りよう りようかい え ばしよ おも
災害時に利用させてもらうよう了解を得ている場所もあると思います。

のせいいん ちょうないかい かいじょう まんしよん ちず お
埜瀬委員 うちの町内会では3階以上のマンションは地図に落ととしています。

浦野部会長 津波時の避難受け入れマンションを記号を決めて別の地図に落とすということで進めたいと思います。

塚原委員 規格を決めて作ったほうがいいと思います。

浦野部会長 大きさはA3にして、いらぬものは削除し、必要なものを落とし込んでいくということですね。予算があればカラーにしたほうがいいと思います。

戸村委員 今の議論は前期でほとんど議論されています。何を入れるかは深掘りせず、普及ということなので、何力所やるかということ議論すべきだと思います。

前期は自助をテーマにしましたが、今期は共助をテーマとし、避難場所をどう運営するか、備蓄倉庫に何を入れるかなどを議論すべきだと思います。生き延びるために、備蓄や組織を議論した方がいいと思います。

浦野部会長 資料1の「今後の検討事項」に自助のことが書かれています。共助になると行政や消防署など我々だけではできないことも含まれてしまいます。

戸村委員 公助の手前の共助が大切だと思います。20人～30人が生き延びるためのことを議論した方がいいと思います。

浦野部会長 共助については町内会でも議論しています。自分のことしか考えない人もいます。共助だと、特定の人に負担がかかりすぎることがあります。本当は自助が大事です。

戸村委員 これまでの災害を見ると、結局、自助の取組がまだまだ足りないと感じています。

堂本委員 自助の気持ちを持つような防災せんべいやサブレをつくることできないかと思いました。非常食になるせんべいもあるようです。

中村委員 まずは自分、ということの徹底が大事だと思います。頼れるのは町内会や隣近所ですが、現在は面倒くさいということになっていますが、そ

れをもう一度わかってもらえるといいと思います。

浦野部会長 マップの余白に大事なものを書いておいてもいいと思います。

戸村委員 防災手帳に書いています。

浦野部会長 防災手帳が行き渡っていません。また、字が小さいのでお年寄りに
は見づらい。防災訓練をやった町内会には配ることを決まりごとにしまし
う。目標は全町内会です。

埜瀬委員 防災マップをつくる時に、このようにやるというマニュアルを作っ
てはどうでしょうか。それを町内会長さんに渡せば普及していくのではない
でしょうか。

浦野部会長 ブロックごとに候補をあげてもらいたいのではないのでしょうか。

中村委員 池上新町町内会でやるときに大師地区の町内会に集合かけたら
いいのではないのでしょうか。

吉澤委員 高齢化しているので、防災マップはカラーでわかりやすく作って欲
しいと思います。また、作ったら歩いてみるといいと思います。

岩瀬委員 「備えてますか？」とい資料を作ってきました。これをお菓子の袋に
くっつけて配ったらどうかと思います。

堂本委員 防災訓練に出てきた人に配ってはどうか。

浦野部会長 材料を誰がどのように手配するかの検討が必要だと思
います。

戸村委員 お菓子より文面が大事だと思います。

浦野部会長 この紙を配ってもいいと思います。
審議テーマ2についてはどうでしょうか。

しんぎてーま じてんしゃじこぼうし ぼうはんたいさく
＜審議テーマ2：自転車事故防止と防犯対策＞

あらい かず いいん くみんかいぎ るーる まな けいはつ
新井（一）委員 区民会議でできることとして、ルール、マナーの啓発として
しょうがくせい ひょうご るーるぶっく はいふ じこ おお かしょ かいぜん
小学生の標語づくり、ルールブックの配布、事故の多い箇所の改善ができる
といいと思います。

きむらいいん るーる まも し だいじ おも
木村委員 ルールを守ってもらうためにはまず、知ってもらうことが大事だと思
います。

うらのぶかいちやう るーるぶっく はいふ だいじ おも
浦野部会長 ルールブックをみなさんに配布することが大事だと思います。

きむらいいん じこぼうし やかんしょうめい だいじ おも ひょうご はんしゃばん
木村委員 事故防止においては夜間照明が大事だと思います。標語を反射板にし
てはどうでしょうか。

つかはらいいん こ おとな るーる まも
塚原委員 子どもたちはきちんとやっていますが、大人がルールを守っていない
と思います。防災無線を使って啓発してはどうでしょうか。

なかむらいいん じてんしゃ しんごうむし めんきよせい なに
中村委員 自転車は信号無視がひどい。免許制にするなど、何かしないといけな
いと思います。

きむらいいん いっぽうつうこう どうろ けいさつ た じてんしゃ はい
木村委員 一方通行の道路に警察が立って自転車が入れないようにしたことが
あります。

とむらいいん じこたはつばしょ い いはん かんさつ
戸村委員 事故多発場所に行き、どういう違反がなされているかを観察しては
どうでしょうか。

また、ルールをまもらせるために、子どもにテスト形式で学んでもらうとい
います。大人に対しては放送をうまく使うべきだと思います。放送用の
テープを作って商店街に協力してもらってはどうか。
ひょうご つく ゆうこう おも
標語を作ることも有効だと思います。

どうもといいん わたし こ しょうがっこう じてんしゃきょうしつ ほ
堂本委員 私の子供が、小学校のころに自転車教室で褒められたことが
記憶に残っていると書いていました。子ども向けの教室が大事だと思います。

なかむらいいん おとな じてんしゃ すぴーど こ 子どもたちはルールを守っていま
中村委員 大人の自転車はスピードがすごい。子どもたちはルールを守っていま
すが、大人は守っていません。子どもが大人に教える教室をやってはどうか

しょうか。

のせい いん じてんしゃ ばっきん じ
埜瀬委員 自転車でも罰金があるということが知られていません。

なかむら いん くみん あい であ ぼしゅう
中村委員 区民からアイデアを募集してはどうでしょうか。

のせい いん すけあーどす とれーと おや いっしょ み おも み
埜瀬委員 スケアードストレートを親も一緒に見てもらうといいと思います。見
て衝撃を受けたことを標語にしてはどうでしょうか。

うらのぶかい ちやう げんば み ばあい えいぞう み おも
浦野部会長 現場で見られない場合は、映像で見てもらってもいいと思います。
こうこう ちやうないかい ろーたリーくらぶ らいおんずくらぶ きかん
高校や、町内会、ロータリークラブ、ライオンズクラブなど、いろいろな機関
に貸し出ししてはどうでしょうか。

よしざわ いん るーる し るーる まも じこ おこ
吉澤委員 ルールを知らないということがあります。ルールを守って事故を起こ
さないようにしないとイケないと思います。高齢者の自転車は速度が遅く、見
ていて怖くなります。

うらのぶかい ちやう しんぎ てーま すけあーどす とれーと びで お か だ
浦野部会長 審議テーマ2については、スケアードストレートのビデオを貸し出
す、標語を募集して反射板を作る、簡単なルールブックを配布することがある
と思います。

じてんしゃとうなんにんちけんすう しりょう にっしんちやう けん いちばんおお
自転車盗難認知件数の資料では、日進町が100件で一番多くなっています。
しんぎ てーま けんとうじこ かんこうが いどまっぶ
審議テーマ3についてはどうでしょうか。検討事項としては観光ガイドマップ
づくりと音楽の活用となっています。
くどくじ まっぶ くみんめせん つく
区独自のマップを区民目線で作ってはどうでしょうか。

< 審議テーマ3 : 『「かわさき」の観光・文化の情報発信』 >

なかむら いん かわさきく れきしが いどきやうかい た あ すす
中村委員 川崎区はかわさき歴史ガイド協会を立ち上げていて、進んでいると
思います。

かんこうが いどまっぶ くみん けいさい ぼしよ だ
観光ガイドマップについては、区民から掲載したいいろいろな場所を出して
もらって作ってもいいと思います。

また、コリアンタウンや沖縄とのつながりを上手に活かせるといいと思いま
す。工場夜景はマイナスをプラスに変えていますし、キングスカイフロントに
ほてる
ホテルもできます。

とむらいいん どのようにまとめるかが大事だと思ひます。

かわさきさいはっけん まっぶ あなば まっぶ つく
川崎再発見マップのような穴場マップを作つてはどうでしょうか。また、いろ
いろある まっぶ はやみひょう つく おも ぎょうじ おお
いろあるマップの早見表を作るといいと思ひます。行事が多くあるので、
いべんと かれんだー もあるといいと思ひます。かわさきしゆく ねん む
イベントカレンダーもあるといいと思ひます。川崎宿の400年に向けての
まっぶ かんが いじょう しぼ
マップも考えられます。以上の4つぐらいから絞つてはどうでしょうか。

あらい かず いいん まっぶ しゅうやく かんこう ぶんか すぼーつ いべんと
新井（一）委員 マップを集約して、観光・文化・スポーツ・イベントを
りすとあつぶ
リストアップしたらいいのではないのでしょうか。また、わかりやすく
こんぼくと おも つく あと お ぼしよ かんが ひつよう
コンパクトなものがいいと思ひます。作った後に置く場所も考える必要があ
ると思ひます。

いわせいいん かわさきく いちまい おも
岩瀬委員 川崎区が一枚でわかるものがあるといいと思ひます。

どうもといん だいし い かた き
堂本委員 ときどき、お大師さんの行き方を聞かれることがあります。その時に
やくだ おも
役立つといいと思ひます。

うらのぶかいちよう しみん が い ど まっぶ おも しんぶんし
浦野部会長 市民まつりのガイドマップのようなものがいいと思ひます。新聞紙
ぐらいの大きさがあひます。いいじゃんかわさきやかわさき阿波おどりなどの
いべんと い
イベントを入れていってはどうでしょうか。

のせいいいん こうこく だ おも
埜瀬委員 広告を出してもらつてもいいと思ひます。

うらのぶかいちよう つぎ ぎだい くみんかいぎふ おーらむ あん うつ
浦野部会長 それでは、次の議題の「区民会議フォーラム（案）について」に移
りたいと思ひます。

(2) 区民会議フォーラム（案）について（資料2）

しんぎすけじゅーる しりよう くみんかいぎふ おーらむ じっしがいよう あん
審議スケジュールについて、「資料2：区民会議フォーラム実施概要（案）」
もち じむきょく せつめい おこな
を用いて、事務局が説明を行った。

区民会議フォーラム（案）について、意見・コメントは出なかつた。

うらのぶかいちよう しつもんなど じかい しつもんなど し
浦野部会長 ご質問等ありますでしょうか。次回までにご質問等あればお知らせ
くだ
下さい。

(3) 審議スケジュールについて（資料3）

しんぎ すけじゅーる について、「資料3： しんぎ すけじゅーる について」を用い
て、じむきょく が せつめい を 行っ た。

しんぎ すけじゅーる について、意見・コメントは出なかった。

3 その他

- だい 6 回の せんもんぶかい は 1 月 30 日（月）に開催予定である。

やまぐちふくくちょう
(山口副区長)

ちようじかん
長時間にわたり、ごしんぎ ありがとうございます。さきほど、すけじゅーる の話があ
りました。としあ 年明けは かみつ すけじゅーる になっていますが、さんか 参加よろしくお願
いします。これから ちゅうかんと 中間取りまとめに向けて、む 議論していただくことになると
思いますが、がつ 1 月には たたき 台を出していきたく かんが 考えています。どのよう
にとく 取り組んでいくかという ことと あわ 併せて ちゅうかんと 中間取りまとめも ぎろん
ご議論いただければ と思ひます。ほんじつ 本日は おつか さま お疲れ様でした。

へいかいせんげん
■閉会宣言

ごご 午後 8 時 30 分 閉会

いじょう
(以上)